

**STELLUNGNAHME ZUM ENTWURF EINES  
GESETZES ZUR FÖRDERUNG DES  
AUSBAUS VON ERNEUERBARE-ENERGIEN-  
ANLAGEN IM SAARLAND**

DORTMUND, DEZEMBER 2023

## **Stellungnahme zum Entwurf eines Gesetzes zur Förderung des Ausbaus von Erneuerbare-Energie-Anlagen im Saarland**

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir bedanken uns für die Möglichkeit, zum oben genannten Gesetzesentwurf Stellung nehmen zu können. Als Übertragungsnetzbetreiber mit Systemverantwortung weisen wir darauf hin, dass im Sinne der Versorgungssicherheit die Themen Energieerzeugung und Netzausbau zusammen gedacht werden müssen.

Amprion begrüßt, dass der Saarländische Landesgesetzgeber den Ausbau der Erneuerbaren Energien weiter fördert. In dem Gesetzesentwurf ist vorgesehen, die Verpflichtung aus dem Windenergieflächenbedarfsgesetz (WindBG) zur Ausweisung von Windenergieflächen auf die kommunalen Planungsträger zu übertragen (§ 4 Saarländisches Flächenzielgesetz – SFZG). Wir bitten, in diesem Zusammenhang die Planungsträger auf geeignetem Weg dafür zu sensibilisieren, dass bei Aufstellung der jeweiligen Pläne Amprion beteiligt wird.

Vor dem Hintergrund der gesetzlich festgelegten Ausbauziele für Erneuerbare Energien kommt es zu einem starken Ausbau der Erzeugungsanlagen sowie des Übertragungsnetzes. Der Ausbau von Erzeugung und Transportkapazitäten darf sich daher nicht gegenseitig behindern. Daher regen wir an, möglichst schon auf Planungsebene aktiv eingebunden zu werden.